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FECHA: SEPTIEMBRE 05 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Comerciante y su can, victimados” 

 
“Más proyectos para regiones, meta de Olvera” 

 “Transportistas, sin riesgo laboral por Tuzobús: FOR” 

 “La gran obra, son las miles de obras que hay en Hidalgo”: FOR” 

 
“Industria brasileña invertirá 130 mdd” 

 
“Estado se consolida” 

 
“Operadores de transporte reciben seguro de vida” 

 “FABRICARÁN MOTORES” 

 
“En Hidalgo campo fértil para inversiones: JFOR” 

 
“Llega presupuesto 2015 sin sorpresas” 

 
“Fallan a L-12 diseño, obra, rieles, trenes…” 

 “A evaluación, la lucha antipobreza; ‘Prospera’ estará bajo la lupa del Coneval” 

 “Más de 800 mil suicidios al año en el mundo: OMS” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense- En el IEEH: Exposición “Candidaturas Independientes. Su configuración legal a partir 
de resoluciones”: Consejeros Electorales, Coordinadores Ejecutivos, personal del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH), dirigentes y representantes  de los partidos políticos, así como funcionarios del Consejo Consultivo Ciudadano de 
Hidalgo presenciaron la exposición “Candidaturas Independientes. Su configuración legal a partir de las 
resoluciones” a cargo del Lic. Claudio César Chávez Alcántara, Secretario Auxiliar Jurídico del Tribunal Electoral del Estado 
de México. Durante la ponencia el Lic. Chávez Alcántara abordó dos temas: 1) Reformas Políticas: El nuevo contexto de la 
competencia político-electoral; y 2) Candidaturas independientes: Acceso a radio y televisión, legitimación para 
controvertir resultados electorales, financiamiento y fiscalización, integración de órganos electorales, y su implementación en 
las elecciones de 2015. Antecedentes históricos de las candidaturas, experiencias de éstas en otros estados  y restricciones de 
las mismas fueron temas que también se abordaron durante el foro. En todo momento los asistentes tuvieron la oportunidad 
de realizar preguntas que lograron disipar sus dudas de los tópicos antes mencionados. Al final de la conferencia el Lic. Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas, Consejero Presidente del IEEH,  agradeció la iniciativa de la Lic. Patricia Herbert Reyes, Coordinadora 
Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica, para llevar a cabo esta actividad. Juntos y en nombre del órgano 
electoral hicieron entrega de un reconocimiento al Lic. Claudio César Chávez Alcántara por su excelente ponencia que 
enriquece los conocimientos de quienes laboran en esta institución, coadyuvando a su actualización en temas de las recientes 
reformas electorales. (Redacción, página web) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Podría Crespo Arroyo dirigir al PRI otro año: Debido a que a mediados de octubre inicia el proceso electoral de 
diputados federales, el Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI en Hidalgo, que dirige Ricardo Crespo Arroyo, se ampliaría 
hasta agosto de 2015, una vez que se hayan transcurrido las elecciones. Esto de acuerdo con los estatutos del partido, que 
impiden la renovación de los comités nacionales, estatales o municipales –según sea el caso- cuando se esté próximo al inicio 
de una jornada electoral. Cabe señalar que el periodo de Crespo Arroyo culminaría el próximo 30 de octubre, es decir 15 días 
después del inicio del proceso electoral 2014-2015 donde se renovarán diputados federales en el estado. De acuerdo con 
Crespo, debido a este lineamiento establecido en sus estatutos, seguirá al frente del partido hasta que así lo considere el 
órgano superior, que es el Consejo Político Estatal. “El estatuto marca que tenemos que estar vigentes hasta terminar el 
proceso por lo menos”, manifestó Ricardo Crespo, es decir que estaría terminando su encargo después del 7 de junio de 
2015, fecha de la elección. Respecto a sus aspiraciones políticas, el dirigente del PRI en Hidalgo señaló que su único reto será 
el de coordinar los procesos del tricolor, “aunque llegado ese momento (de la designación de las candidaturas) el propio 
partido nos indicará a todos desde qué parte podremos aportar al priísmo”. Por otra parte, el exdiputado y presidente de la 
Junta de Gobierno del Congreso de Hidalgo, Roberto Pedraza Martínez, externó su deseo de dirigir al PRI de Hidalgo, aunque 
aclaró que será respetuoso del proceso y los consensos que realicen los grupos políticos priístas. “Es una decisión del partido, 
y el partido no se equivoca, busca siempre a las personas más idóneas y si en algo pudiéramos aportar pues estoy dispuesto. 
Me siento preparado y uno de mis sueños es ser presidente de mi partido, pero que me toque o no esa es decisión de la 
dirigencia”, externó Pedraza Martínez. El exlegislador agregó que existe una buena generación de jóvenes preparados que 
pudieran hacer un buen trabajo por el partido. Por ello, exhortó a ver las propuestas juveniles quienes también pudieran 
desempeñar un papel preponderante en las diferentes carteras del Revolucionario Institucional de Hidalgo. (José Antonio 
Alcaraz, página 04) 
Síntesis-Crespo estará en dirigencia del PRI hasta junio de 2015: (Jaime Arenalde, página 04) 
Criterio-Vigilará INE por vez primera proceso de renovación en PRD: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
se prepara para enfrentar por vez primera la renovación de su dirigencia nacional, estatal y municipal, bajo la observancia y 
sanción del Instituto Nacional Electoral (INE). Aquí en Hidalgo, el ambiente sube de tono conforme avanza el tiempo, hay 
señalamientos y hasta acusaciones en reuniones a puerta cerrada y en eventos abiertos que organizan las diez expresiones 
internas que buscan la simpatía de los 76 mil afiliados. De acuerdo con las nuevas reglas que signaron en sus estatutos, no 
habrá posibilidad de acuerdos políticos entre las fuerzas internas para conformar el secretariado estatal; ahora todos tendrán 
la posibilidad de ganar espacios a partir del porcentaje de votos. Bajo este panorama, la expresión que gane 50 por ciento de 
los sufragios más uno, tendrá la capacidad de postular al presidente y al secretario del Comité Directivo Estatal, mientras que 
el resto será asignado conforme al porcentaje alcanzado durante la jornada. Según versiones recogidas entre militantes y 
dirigentes, son tres las expresiones internas que habrán de pelear el primer lugar: la Unión de la Fuerza Indígena y 
Campesina (UFIC), la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas (Coduc) y el Frente Democrático 
Hidalguense (FDH). Cada una deberá mostrar su fortaleza a través de su estructura política y su estrategia para enfrentar 
esta elección. La UFIC fue creada y se sostiene a través del senador Isidro Pedraza Chávez, quien tiene ascendencia en las 
áreas rurales y entre grupos campesinos muy definidos. En tanto, el capital político de la Coduc lo aporta Luciano Cornejo 
Barrera, quien ya fue presidente del PRD, diputado federal, presidente municipal y se encuentran en su segunda vuelta como 
diputado local. Se hace acompañar de otros personajes como Pedro Porras Pérez, diputado federal y Marco Antonio Rico, 
actual secretario general en Hidalgo. Mientras, el FDH, con el liderazgo del exsenador José Guadarrama Márquez ha tejido 
estructuras en gran parte del territorio hidalguense. Actualmente cuenta con la presidencia y la secretaría de Finanzas del 
comité estatal, entre otros cargos. Los tres grupos están considerados dentro de los primeros lugares, aunque también existe 
la participación de otras fracciones como Izquierda Democrática Nacional (IDN), Grupo Nuevo Sol y ADN, entre otras 
derivaciones de la CNPA, Plan de Ayala y demás. Para esta elección, el INE depuró el padrón perredista y fueron múltiples las 
inconsistencias que mermaron a muchos simpatizantes de cada fracción, sobre todo, porque algunos de ellos todavía se 
encontraban en las listas del PRI o de Morena. Acaxochitlán, Jacala, Huejutla y Pachuca, entre otros, fueron los municipios 
donde se reportó el mayor número de duplicidad. De acuerdo con datos del PRD Hidalgo, cuenta con 76 mil simpatizantes, 
quienes este domingo podrán votar en alguna de las 162 casillas que serán instaladas en todo el estado. Entre las novedades 
está que las boletas en lugar de número tendrán el logotipo de cada expresión, en cada casilla existirá un asistente electoral 
del INE encargado de la logística y como autoridad electoral, el INE distribuirá el material electoral. Alcance...Serán elegidos 
el próximo domingo: Consejo estatal: Se encuentra conformado por 125 integrantes que serán elegidos a partir de los 
porcentajes alcanzados en la votación del próximo domingo. Consejo Nacional: Actualmente existen seis consejeros 
hidalguenses, sin embargo, con las reformas internas en esta ocasión se habrían de alcanzar dos lugares más en este que es 
el máximo órgano del perredismo nacional. Consejos Municipales: El número de consejeros a elegir depende del número de 
afiliados que existen en cada uno de los municipios. Más de 500 militantes eligen a 20; más de mil eligen a 30; más de dos 
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mil afiliados, eligen a 40 y en cantidades mayores a 2 mil el número de consejeros serán 50. (Jorge Martínez, página 05) 

El Independiente-Podrían disminuir prerrogativas de PRD: Ya que el PRD pagará de sus prerrogativas 100 millones de 
pesos al Instituto Nacional Electoral (INE) por organizar la elección de consejeros en el país, podría disminuir el 
financiamiento de los comités directivos estatales del sol azteca. El líder perredista en Hidalgo Arturo Sánchez Jiménez 
aseguró que hasta el momento no hay ningún aviso oficial del comité nacional. Con el financiamiento que recibe, subsiste la 
dirigencia estatal y cubre prerrogativas a los comités municipales, nómina de personal administrativo, gastos de luz, agua y 
teléfono, así como papelería. De disminuir el financiamiento, afectará al sol azteca en la entidad porque mes con mes cubre 
sus gastos, por lo que Sánchez Jiménez dijo estar dispuesto a acudir a la dirigencia nacional para que no ocurra esta 
reducción. Como parte de la reforma electoral local, Sánchez Jiménez dijo estar a favor de aumentar las prerrogativas de los 
partidos políticos, ya que es producto de las pasadas modificaciones a nivel nacional. Es necesario el incremento del 
financiamiento “para que podamos sobrevivir y hacerle frente a los partidos que tienen mayores recursos”. (Víctor Valera, 
página 06) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
Crónica-Obligado el PAN a fijar fecha para renovación: Ordenó el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) que 
la Comisión Permanente del Consejo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) establezca la fecha específica para que, 
conforme los estatutos albiazules, emitan convocatoria para renovar la dirigencia estatal. Carlos Anguiano Estrada, Cristian 
Mendoza Hernández y otros militantes panistas, interpusieron dos juicios para protección de derechos político-electorales, 
mismos que acumularon por la similitud de actos impugnados, en contra del acuerdo dictaminado por el Comité Ejecutivo 
Nacional del PAN que mantiene a Alejandro Moreno al frente de la dirigencia estatal. Los agravios planteados por los quejosos 
refieren que el CEN albiazul violó sus derechos humanos al posponer la convocatoria para designar al presidente del Comité 
Directivo Estatal; sin embargo, el magistrado Alejandro Habib aclaró que la decisión de la Comisión Permanente Nacional está 
basada en el artículo 33 bis, fracción 15 de los estatutos del partido, apegada a normativa interna. Empero, el acuerdo que 
formuló la comisión no exhibe las fechas para emitir la convocatoria para renovar la dirigencia estatal, por ello el TEEH ordenó 
a la instancia partidista corregir el documento. Respecto al resto de los ofensas se declararon infundadas, debido a que no 
fueron violados los derechos humanos.  (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
Criterio-Declara TEEH infundados los juicios vs CEN panista: (José Antonio Alcaraz, página 04) 
Milenio-Ordena Tribunal al PAN fijar fecha para nueva dirigencia: (Alejandro Reyes, página 10) 
El Independiente-Ordena tribunal a PAN definir fecha para convocatoria: (Víctor Valera, página 05) 
El Reloj-Pide Tribunal que PAN precise fecha de convocatoria para renovar dirigencia: (Verónica Ángeles, 
página 04) 
El Sol de Hidalgo-ORDENAN al PAN definir PLAZO para RENOVAR SU Comité ESTATAL: (Redacción, Ojo: 
Política) 
Plaza Juárez-Incumplen Panal y PAN con sus propios estatutos: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 12A) 

El Independiente-Valida TEPJF ubicación de casillas perredistas: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) confirmó el listado final de ubicación de las mesas que recibirán la votación de consejeros del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), el próximo domingo. Durante pasada sesión, el pleno validó la lista de casillas publicadas 
por el sol azteca el pasado 18 de agosto. En Hidalgo serán instaladas 162 casillas en 59 municipios. 350 candidatos 
disputarán uno de los 125 lugares del consejo estatal. Participarán 11 planillas inscritas por las corrientes internas que 
buscarán el voto de 75 mil 865 militantes. En Pachuca será instalada casilla sobre bulevar el Minero kilómetro tres; sin 
número; colonia Campo de Tiro; en la secundaria técnica número 38 José María Morelos y Pavón; a un costado de la 
penitenciaria. También en calle Nevado de Popocatépetl; número 133; colonia San Cayetano; primaria Francisco I Madero; 
frente a la distribuidora Marzam. Estará otra casilla para la elección del domingo en calle Miguel Miramón sin número; colonia 
Ampliación General Felipe Ángeles; jardín de niños Jesús Reyes Heroles; sobre el circuito solidaridad. Así como en plaza 
principal; sin número; localidad Santiago Tlapacoya; auditorio ejidal; frente al kiosco. En Mineral de la Reforma será instalada 
casilla en avenida Hidalgo; sin número; localidad Pachuquilla; en el auditorio municipal, frente a las instalaciones de la 
presidencia municipal. También en avenida Minerales; número uno; localidad Santa María la Calera; Mineral de la Reforma; en 
la primaria Héroes de Chapultepec; a un costado del campo de futbol. (Víctor Valera, página 05) 
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P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-“Hidalgo debe ser el nuevo polo de desarrollo”: Fortalecer la infraestructura de Hidalgo es la meta que 
Francisco Olvera Ruiz asume como reto para el resto de su mandato como gobernador. Fortalecer la infraestructura para que, 
según explica en entrevista con Criterio, las diferentes regiones de la entidad participen en la tarea de lograr una meta muy 
concreta: que el estado se convierta en el nuevo polo de desarrollo de México. En el marco de la presentación de su cuarto 
informe de gobierno, apenas unas horas después de acudir a la Ciudad de México, al informe de labores del presidente 
Enrique Peña Nieto, Olvera Ruiz conversa con Criterio acerca de las tareas de su administración para los próximos dos años 
de su gobierno. La charla es en el cuarto piso de Palacio de Gobierno, en Pachuca. Una sala con vista al jardin contiguo al 
edificio sede del Ejecutivo estatal recibe al equipo de Criterio, mientras la lluvia azota por rachas el ventanal. La entrevista es 
desenfadada. El gobernador contesta las preguntas sin dudar. De cuando en cuando el trueno de un relámpago se mete en la 
conversación. La única ocasión en la que el gobernador interrumpe la entrevista es para recibir un mensaje en su teléfono por 
el cual se entera de que su esposa, Lupita Romero, ya está en Pachuca luego de haber viajado a Toluca para asistir a una 
reunión de trabajo. Olvera Ruiz apuesta en su mensaje por la palabra transformar. La utiliza de manera frecuente cuando se 
refiere a lo que Hidalgo y el país esperan para los próximos meses. Transformar al estado, transformar las diferentes regiones 
de Hidalgo, transformar al país porque ese “ha sido parte del mensaje del presidente Enrique Peña Nieto, quien la ha 
apostado al cambio”, señala convencido el gobernador. “Pero no sólo un cambio para cambiar de tiempo o de acciones, sino 
de lograr una verdadera transformación. Es algo que va en las reformas estructurales y en Hidalgo nos hemos inspirado en 
esta política del presidente”. Es el caso de la capital hidalguense, explica el gobernador al dar un ejemplo: –“¿Qué 
pasa con el Tuzobús? No se trata de cambiar un sistema de transporte por otro. Estamos transformando la infraestructura de 
la ciudad, se ve desde drenaje pluvial, el drenaje sanitario y las tomas de agua, se trabaja en la modernización completa de la 
infraestructura urbana. Se está transformando la ciudad para aspirar a que el crecimiento sea de calidad”. Y cuando hablamos 
de la generación de empleos añade Olvera: “empleos de calidad, acompañados de un esquema de capacitación de alto nivel a 
través de la Ciudad del Conocimiento, estamos hablando de transformar la vida de las personas”. Francisco Olvera explica que 
este proceso de transformación “se ha visualizado desde hace tiempo con el gobierno federal”. La tarea, argumenta, pasa 
necesariamente por fortalecer la infraestructura en diferentes regiones de Hidalgo, sobre todo en el sur. Es cuando el 
mandatario pone como ejemplo la región Tula-Tepeji, “porque está creciendo y requiere de muchas obras (...), en Tula 
tenemos un problema muy severo de vialidad, de movilidad. Y necesitamos intervenir”. “En Tepeji ya lo estamos resolviendo 
con un eje vial que está construyendo el gobierno federal, pero faltan obras de vialidad transversales. Y en Tula falta hacerlo 
desde el origen, porque no se ha avanzado, pero lo tenemos muy visualizado”. El gobernador incluye en su relación una serie 
de obras de infraestructura que “deben llegar al Valle de Tizayuca: agua, energía eléctrica y conectividad para que se 
desarrolle esa zona. Y complementar las que se están haciendo en el Altiplano, en Ciudad Sahagún; sobre todo aquellas que 
van paralelas o que conectan con el Arco Norte”. Toda esta conectividad, añade Olvera, “toda esta infraestructura es la que 
nos va a dar verdaderamente la posibilidad de concretar algo que hemos soñado: hacer del sur de Hidalgo el nuevo polo de 
desarrollo de México”. Francisco Olvera basa su optimismo en un hecho: habrá desarrollo “porque lo tenemos todo. Hay los 
servicios; hay gente capacitada… ¿Qué nos falta?, la estructura complementaria para que las empresas que se asienten aquí 
cuenten con todo lo necesario, con lo que requieren”. La conexión entre el sur y el norte de Hidalgo también es parte de la 
agenda del gobierno estatal. “Veremos la modernización de la carretera Pachuca-Huejutla”, precisa Olvera, una obra que “el 
próximo año tendrá que avanzar porque hay presupuesto ya autorizado para ello de manera muy consistente. Es una obra 
que será importante señalar”. Veremos, dice el gobernador, “cómo impacta y crece la Ciudad del Conocimiento y la Cultura. 
Hoy estamos en la primera etapa, pero veremos muy pronto las otras. Hoy sólo está el Poli (Instituto Politécnico Nacional) y 
cuando se asiente allí el Centro Nacional de Innovación Textil y el Parque Tecnológico de la UAEH, las siguientes etapas del 
Politécnico, entonces aquello va a crecer de manera exponencial”. Veremos, insiste Francisco Ol-vera, “cómo se empieza a 
trabajar en lo que será el parque industrial de Tulancingo. “No pudiera hablar de una zona como una obra en lo particular, 
porque el plan de desarrollo que tiene el estado es hacer en cada región aquellas obras y acciones que puedan ayudar a 
detonar la economía”. Francisco Olvera señala muchos ejemplos de trabajos en proceso que, con el apoyo y la infraestructura 
adecuada, pronto contribuirán al desarrollo estatal. Menciona, como un caso, la producción cafetalera de la región Tepehua. 
Allí, dice el gobernador, se ha trabajado con algunos productores para mejorar los procesos de siembra de café, de 
producción y de beneficio del grano. El avance es tan bueno, dice, que se busca incluir a cientos de productores locales a 
esas tareas para que la región pueda ofrecer un producto de calidad a todo México. También habla de proyectos como el 
puerto seco en Atotonilco de Tula, un sitio donde junto con la empresa ferrocarrilera Hutchinson se busca crear un recinto 
fiscal. Si la Secretaría de Hacienda otorga el permiso para que el recinto fiscal opere en la zona, las posibilidades de desarrollo 
logístico serán muy grandes y de mucho beneficio para Hidalgo. Parte de la meta del gobierno estatal pasa por las 
generaciones jóvenes de Hidalgo. Y es que “más de la tercera parte de la población está entre los 10 y 25 años de edad, “y 
este bono poblacional va a dar lugar a que en poco tiempo sea una población no sólo económicamente activa, sino que muy 
activa, y es a quienes debe dirigirse todo el esfuerzo. La educación y la generación de empleos debe ir dirigida a fortalecer el 
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futuro de los jóvenes. Siempre he creído, desde que era dirigente estudiantil, en el potencial de los jóvenes, y hoy sigo en esa 
misma dinámica”. (Manuel Baeza, página )  
Criterio-Tuzobús no dejará desempleados a operadores, asegura gobernador: El gobernador Francisco Olvera Ruiz 
dijo que los operadores de Pachuca y su área metropolitana no quedarán desempleados una vez que entre en funcionamiento 
el sistema de transporte masivo Tuzobús. “Nadie que ahora no esté trabajando en las rutas de combis y camiones que 
tenemos podrá trabajar en esta nueva empresa”, explicó tras entregar apoyos a choferes del servicio público de la capital, 
Mineral de la Reforma y Actopan. De acuerdo con el mandatario, cada conductor tendrá un empleo dentro del nuevo sistema. 
Olvera dijo que quienes formen parte de Tuzobús gozarán de las garantías laborales que otorga la ley. Los operadores 
tendrán acceso a servicios médicos, de vivienda, entre otros, añadió. El gobierno informó que hasta agosto, operadores del 
transporte público de 47 municipios de la entidad cuentan con apoyos de alimentos. En 2015 se buscará incrementar los 
recursos de este programa, de 16 millones a 20 millones de pesos. El mandatario señaló que cerca de 65 por ciento de la 
población en Hidalgo utiliza el transporte público como el medio para llegar a su trabajo, oficina o realizar actividades lúdicas. 
Actualmente, en la entidad cuentan con registro más de 3 mil conductores del servicio público, quienes reciben alimentos y 
calzado. (Yossimar Durán, página 07) 
Milenio-Transportistas, sin riesgo laboral por el Tuzobús: (Alejandro Reyes, página 08) 
Crónica-Subraya Olvera beneficios a choferes: (Alberto Quintana, página 03) 
El Reloj-Operadores de transporte reciben seguro de vida: (Sergio Juárez, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-El Tuzobús beneficiará a todos: (José Luis Rico, página 02A) 
Plaza Juárez-Tuzobús no dejará a nadie sin trabajo, aclaró FOR: (Natalia López Pazarán, página 05A) 
Uno más Uno-Entrega JFOR beneficios para operadores de transporte público: (Redacción, página 05) 
Crónica-Apuesta empresa brasileña por consolidarse en Hidalgo: Anunció el gobernador Francisco Olvera una 
inversión de mil 500 millones de pesos (120 millones de dólares) de una empresa brasileña que se instalará en Atotonilco de 
Tula y que generará mil 100 empleos. Ante la presencia del embajador de Brasil en México, Marcos Raposo Lopes, el 
mandatario manifestó que durante su gobierno se generaron más de 30 mil nuevos empleos; es decir, el 5.7 por ciento por 
arriba de la media nacional. Puntualizó que los resultados son por la confianza que muestra a Hidalgo como punto de 
inversión para empresarios de su país y que se considera como polo de desarrollo. Olvera Ruiz indicó que en la entidad se 
trabaja de la mano con jóvenes en materia de educación y capacitación, acompañada de investigación e innovación, con el 
objetivo de generar mejores oportunidades de desarrollo para enfrentar los retos. Con estas acciones se confirma que el 
gobierno hidalguense mantiene un arduo trabajo para promover y atraer más inversiones directas, traducidas en diversos 
beneficios. “Estoy convencido que el trabajo coordinado entre los tres órdenes de gobierno y empresarios, permite alcanzar 
mejores resultados y beneficios para el país y su gente”, manifestó al tiempo que destacó el trabajo de la federación al 
impulsar toda una serie reformas que transforman a México. En su oportunidad, José Pablo Maauad Pontón, secretario de 
Desarrollo Económico, sostuvo que Hidalgo es una importante región competitiva, gracias a la visión del gobernador de 
fortalecer la educación y la generación de empleos. Por su parte Julio Ramírez, director general de WEG México, destacó que 
en Hidalgo se cuenta con talento en la mano de obra, de igual manera aseveró que la inversión realizada hoy será el 
crecimiento del mañana y proveerá de un mejor desarrollo a la entidad. (Alberto Quintana, página 03) 
Milenio-Llega nueva empresa brasileña a Hidalgo; invertirá 120 mdd: (Giselle Acevedo, página 08) 
El Independiente-Inversión para construcción de nueva planta en Hidalgo: WEG: (Laura Elizabeth Trejo, 
página 17) 
El Reloj-Llega nueva empresa a Hidalgo: (Redacción, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Llega nueva empresa: (José Luis Rico, página 10A) 
Plaza Juárez-Llegan 129 MDD a la entidad de la empresa brasileña WEG: (Natalia López Pazarán, página 03A) 
Síntesis-Más de 120 mdd invertirá empresa WEG en Hidalgo: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Hidalgo se consolida como Polo Industrial del Centro de México: (Luis Roberto Reynoso, página 
03) 
El Independiente-Rendirán informe diputados locales: Diputados del Congreso de Hidalgo presentarán informes de 
sus actividades en los distritos electorales que representan, después de la segunda quincena de septiembre para concluir en 
octubre. “Se ha tomado la costumbre de que hagan un evento, documento para distribuirse y utilizar los medios modernos”, 
declaró el presidente de la junta de gobierno del Poder Legislativo Ernesto Gil Elorduy. La Ley Orgánica del Poder Legislativo 
establece que entre las obligaciones de los diputados está rendir anualmente informe de labores, en los términos de la 
Constitución Política del estado. En la anterior Legislatura, los diputados locales organizaron eventos públicos en sus distritos 
para detallar actividades. Los actuales diputados, después de desahogar el procedimiento de instalación, iniciaron trabajos el 
5 de septiembre de 2013. Realizaron 100 sesiones, 79 ordinarias y cuatro solemnes En el trabajo de comisiones, elaboraron 
127 dictámenes, que presentaron al pleno para su aprobación. Luego de la rendición de cuentas del Poder Ejecutivo en el 
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Congreso, autoridades y diputados elaborarán calendario de comparecencias de los secretarios del gabinete para que detallen 
actividades. (Víctor Valera, página 02) 
El Reloj-Entregará este día el titular del Ejecutivo estatal su cuarto informe: Este día el gobernador Francisco 
Olvera Ruiz entregará su cuarto informe de gobierno en el Congreso del Estado a las 12 del día, en un evento que ha definido 
como austero y modesto. “Únicamente estaré con las y los señores diputados locales, en la dinámica normal en una sesión 
formal como ellos lo manejan y el miércoles daremos a conocer un mensaje a través de un video, no se tendrá que endilgar 
la gente un discurso del gobernador de una hora, sino será un video en el que hablaré 15 minutos, la demás información se 
dará con voces en off y con datos visuales, con imágenes estrictamente tomadas de las obras y acciones que se están 
realizando en el estado", detalló el mandatario estatal. Asimismo, indicó que será un informe más dinámico y abierto para la 
población, ya que se difundirá varias veces a través de las redes sociales; al tiempo, indicó que tendrá una dinámica de 
interacción especial con la población. "Estamos diseñando un día específico para tomarme un buen tiempo para que a través 
de las redes sociales pueda contestar las preguntas que la gente haga, las preguntas bien intencionadas, porque sabemos 
que dentro del anonimato seguramente habrá muchas preguntas con un doble sentido; contestaré las que verdaderamente 
haya sustento y fundamento para hacerlas, que sean auténticas de la población", explicó Olvera Ruiz. Por último, tras estos 
cuatro años de gobierno, Francisco 0lvera dijo que hay pendientes en el estado, como generar proyectos de infraestructura 
como "terminar la carretera que se está haciendo entre Ciudad Sahagún y Calpulalpan, los accesos de ésta al Arco Norte, la 
conectividad para darle más viabilidad de conexión al Altiplano, al cluster industrial de esa zona, las obras de cabecera para 
PLATAH y para los terrenos contiguos al aeropuerto para cambiar la vocación ahora que ya está claro que ahí un aeropuerto 
nuevo no va a haber, entre otros". (Sergio Juárez, página 03) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
El Reloj-Busca ayuntamiento obtener más recursos federales: El alcalde de Pachuca, Eleazar  García informó que a 
partir de este año el ayuntamiento puede acceder a programas federales como Hábitat, Rescate de Espacios Públicos y 
Prevención de Riesgos en Asentamientos Humanos; sin embargo, reconoció que este año no pudieron lograr ninguno de 
estos programas debido al desconocimiento de las reglas de operación. Al respecto, el edil advirtió que para los siguientes 
años el ayuntamiento deberá conocer a fondo los requisitos y las bases para lograr acceder a los apoyos federales, y de esta 
manera asignarlos para el beneficio de la población. "Este año por primera vez el municipio puede acceder a estos proyectos, 
pero no los hemos logrado por desconocer las reglas de operación, por ello sugiero para años venideros conocer a fondo los 
requisitos y sentar bases para beneficios a la población", afirmó el alcalde durante la sexagésima cuarta sesión ordinaria 
pública. Por su parte, el regidor de Acción Nacional, Raymundo Pichardo señaló que por ser las reglas de operación de las 
instancias federales tan complejas, "Pachuca en recientes años no ha logrado recursos, aunque también se debió a que el 
municipio no cumplió con todos los requisitos para obtener recursos". Recomendó que es urgente verificar y analizar las listas 
de beneficiarios para que dichos apoyos o recursos lleguen a quienes en verdad lo requieren. En otro punto, la panista 
Roxana Montealegre propuso el programa "Caminito Seguro de la Escuela", en el cual sugiere se implementen acciones de 
seguridad como la pinta de guarniciones y cebras, así como aumentar la vigilancia en las escuelas a través de las 400 nuevas 
cámaras que colocará la Secretaría de Seguridad Pública del municipio. (Yina Bautista, página 03) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Cuarto informe de gobierno 
 
Este día el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, entregará al Congreso del estado su informa anual de labores; en 
él, se debe dar cuenta del estado que guarda la administración pública del Ejecutivo local, así como de las dependencias y 
organismos que lo integran para que los integrantes de la 62 Legislatura puedan analizar y presentar su evaluación y 
cuestionamientos por lo hecho en obras, políticas y acciones para el pueblo hidalguense. Cada año, el gobernador estila –al 
menos los últimos dos sexenios en Hidalgo tener un tema para el informe, un mensaje político (con sus respectivas 
entrelíneas) y en últimas ocasiones un as bajo la manga que solía ser un anuncio de obra de gran presupuesto. Desde la 
llegada al gobierno estatal, Francisco Olvera Ruiz fue fiel al formato, incluso desde que era alcalde de la ciudad de Pachuca, 
en donde sólo rindió un informe anual de labores, se condujo con las misma formas de los mandatarios estatales: un anuncio, 
un guiño a la clase política y un adelanto de obra. Tras haber llegado al poder estatal en abril 2011, Olvera Ruiz rindió su 
primer informe meses después en septiembre, en donde el aeropuerto y la refinería fueron el temas del informe. Al año 
siguiente, en 2012, únicamente el aeropuerto y el proyecto Platah sirvieron como escalafón para el informe de labores. En 
2013, el Tuzobús y la Ciudad del Conocimiento y la Cultura se llevaron las principales planas de la prensa tras el informe de 
gobierno en donde se informó que serían los proyectos a destacar en los siguientes 12 meses. Para este año, por lo 
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adelantado en entrevistas y en la página de internet del gobierno local, se dará realce a la labor en materia de desarrollo 
social y acciones en conjunto con las delegaciones federales. Como primer punto, la población en zonas vulnerables a las que 
se atendió por medio de la Cruzada Nacional Contra el Hambre en el estado, así como la infraestructura para dignificar las 
viviendas, piso firme y cuartos rosas, en las regiones donde hay menos calidad de vida. Los temas se agotan para la 
administración estatal, pues como el propio gobernador indicó ayer en un evento con transportistas, aún hace falta 
infraestructura en regiones como el Altiplano o la propia zona metropolitana de Pachuca. Es ahí en donde, de acuerdo al 
mandatario, se centrará la última parte de su administración, con planeación en la culminación de carreteras estatales, 
modernización de caminos para poder acceder a vías como el Arco Norte y la carretera a Huejutla. Sin embargo, todo 
dependerá –como es costumbre en México de la política nacional, que para 2015 se centrará en buena parte en las elecciones 
intermedias federales y las gubernaturas del país. 
 
(Eduardo González, página 03) 
Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 
LA IMPUNIDAD PROVOCA LOCURAS COMO LA PRETENSIÓN DE GUARDIAS ARMADAS EN IXMIQUILPAN 
 
Por no aplicar la ley a tiempo y como debe ser en Ixmiquilpan, por las causas que sean y que alguna explicación debe tener, 
se provocan cosas como la pretensión del alcalde Cipriano Charrez que en una actitud valentona y casi' de cantina, amenazó 
con crear guardias armadas en comunidades de Ixmiquilpan para velar por su seguridad, ante la falta de presencia real y 
efectiva del estado y como reclamo de la ciudadanía, en un reto abierto en contra del gobierno estatal, durante un desfile, 
marcha, mitin, protesta que llevó a cabo en la Plaza Juárez con sus incondicionales que disfrazó del "pueblo" de Ixmiquilpan, 
que venían a pedirle al gobernador que dejara de provocar ingobernabilidad en un municipio pacífico y bien gobernado como 
el que dirige el buen alcalde Charrez, y que es provocado así lo grita Por el gobierno estatal y el PRI. Víctima pues, del 
gobierno del partido gobierno, sin culpa algún ' y modelo del buen gobernante. Desde: luego esta fue la gota que derramó el 
vaso, porque don Cipris a lo mejor ni cuenta se dio que vino a la casa del gobernador a provocar, a desafiar a la autoridad 
legítimamente establecida por el voto ciudadano para encargarse de darle sentido a la marcha de Hidalgo, particularmente 
gobernabilidad, haciendo cumplir las leyes y evitando que cada quien se gobierne desde su ley particular, que es lo que 
quiere hacer el señor alcalde Charrez con su amenaza propuesta de las guardias armadas, que no es otra cosa que brincarse 
el marco legal y actuar por su propia cuenta, por las razones que sean. Lo que propone el señor alcalde es una locura y un 
despropósito, porque es tanto como crear un estado dentro de un estado, en que la Constitución de Hidalgo sale sobrando. 
Sería tanto como que lo que le obliga a usted como ley no le obligaría a la gente de las comunidades de Ixmiquilpan porque 
así lo decidió ya el señor Charrez, de tal manera que allá sólo lo que ellos decidan es lo que cuenta. Aunque si se ven las 
cosas de manera fría y a la luz de los últimos acontecimientos, ya sucede.  Con el cuento de los usos y costumbres, 
prácticamente hacen lo que quieren y en las narices de las autoridades. La ley es letra muerta. A lo mejor por eso, el alcalde 
vino a gritar a las puertas de palacio, que como están las cosas mejor van a armar a los ciudadanos para de una vez ser ellos 
la ley, y a ver de a cómo nos toca. Y ese fue su error. Porque la respuesta del gobernador fue tajante, de una sola pieza y 
contundente, al señalar que los guardias comunitarios no están dentro de la ley y que quien las promueva tendrá que 
afrontar la consecuencias que ello implica "en caso de que se pretendiera generar este tipo de guardias, figuras que están al 
margen de la ley por sí solas y sobre todo bajo un escenario de guardias armadas de inmediato pediríamos , ahí sí, la 
intervención del ejército y de la gendarmería, no podemos permitir que civiles anden armados por las comunidades de 
Hidalgo, no lo vamos a permitir". Y le mandó un mensaje al alcalde al decir que vino a hacer su manifestación y a culpar al 
gobernador del desgarriate de Ixmiquilpan, señalando que lo que pasa en ese municipio se deben a decisiones que se han 
tomado al interior de la vida municipal, y ahora se quiere aventar la bola para otro lado, pero lo que se nota es que hay 
desencuentro de las comunidades con su autoridad municipal, y nada más. Y añadió que lo que le falta al alcalde es humildad 
para pedir ayuda, pero en lugar de ello viene a reclamar, culpando al gobierno de lo que pasa en ese municipio, cuando lo 
que se nota  son desencuentros de la alcaldía con sus comunidades, pero que si se pide el apoyo gubernamental, con gusto 
se le dará.  
APLICAR LA LEY  
Lo que parece que urge es que se aplique la ley para no dejar la idea de que cada quien puede inventar una propia de 
acuerdo a su gusto, como parece que está sucediendo hasta la propuesta locura del alcalde. Como nadie dice nada, se ha 
creado una impunidad tal que da espacio para todo. Si se aplica la ley todos se darán cuenta que todos los actos conllevan 
una responsabilidad legal y que la autoridad está para hacer valer la ley. Eso de usos y costumbres debe tener una validez en 
lo cultual, pero en lo legal tenemos una Constitución que nos da un piso de convivencia y que debe frenar el abuso de vivos, 
sean ciudadanos, autoridades o agrupaciones de todo tipo. Mientras no exista la decisión de aplicar la ley habrá muchos 
Charrez que quieran tener sus propias guardias armadas, o por lo menos amenazar con tenerlas, ante el vacío de aplicación 
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del marco legal. Cuando vean que la aplicación de la ley va en serio y que lo mismo se aplica con el ciudadano común y 
corriente que con los grillos grandes la sociedad, estará en calma, porque nada aplaca tanto a las comunidades como saber 
que la impunidad se acaba porque se respeta la ley. La respuesta de Olvera fue buena. Charrez seguramente la pensará dos 
veces antes de amenazar con armar a los ciudadanos.... Hidalgo no es Michoacán ni Guerrero. Afortunadamente. 
 
(Adalberto Peralta, página 02A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Valle del Mezquital: 
 
Tasquillo es uno de los municipios que desde hace tres trienios ha sido gobernado por ediles opositores a los gobiernos 
estatales emanados del PRI. En Tasquillo, el Partido de la Revolución Democrática logró la alcaldía por el mecanismo de las 
urnas en las elecciones municipales y pese a ser un municipio pequeño, de rezagos ancestrales, sus autoridades locales han 
acertado en cuanto a sus políticas de seguridad. Este pueblo, considerado como una especie de "oasis" en la aridez del Valle 
del Mezquital, es parte de la etnia Hñahañu, pues los habitantes de sus comunidades y de la cabecera municipal son de 
origen indígena, y han sabido en conjunción con su gobierno vivir en paz social. El Cardonal, por ejemplo, es otra de las 
localidades enclavadas en esa región hidalguense y a diferencia de Tasquillo, su orografía es seca, por ello es que sus 
habitantes, los que decidieron no migrar en busca del llamado "sueño americano" han apostado a una serie de esquemas de 
trabajo para hacer productivas las tierras. Si bien en distintos tiempos se han presentado problemas por la posesión legal de 
predios ejidales y comuneros, en lo general la gente de El Cardonal es gente de paz. Alfajayucan, por ejemplo, es una 
localidad con un importante potencial, donde su gente jamás se dejó vencer por los rezagas y busca en la minería no metálica 
una posibilidad de desarrollo, alterna a las actividades económicas tradicionales, como la agricultura y en menor medida la 
ganadería; en Alfajayucan sus habitantes conviven armónicamente, sin soslayar, desde luego, resoluciones de algunos 
procesos legales que les permitan certeza en la posición de algunos predios. En Ixmiquilpan, para el grueso de los habitantes 
las condiciones tampoco son distintas, pues prácticamente todos los sectores productivos de este municipio permanecen 
concentrados en sus actividades cotidianas, es decir en su trabajo. Por ejemplo, entre semana, los prestadores de servicios 
turísticos, que son los operadores de los parques acuáticos, los hoteleros y los restauranteros, atienden sus centros de labor 
para recibir al creciente flujo de paseantes cada fin de semana. Lo mismo ocurre con el sector comercio del centro de 
Ixmiquilpan, donde la gente ha tenido la suficiente paciencia ante las incapacidades de la autoridad municipal para resolver 
problemas como la vialidad y los servicios públicos como alumbrado, recolección de basura y seguridad. Y es precisamente el 
tema de la inseguridad, el que ha provocado el enojo social contra Cipriano Charrez, un alcalde que cegado por la soberbia 
del poder sigue culpando a los demás ante sus incapacidades. Y como Charrez insiste en gobernar de forma obtusa ?pensó" 
que con armar a las comunidades de Ixmiquilpan, es como podrá resolver la inseguridad que él y su cercano equipo de 
hermanos y colaboradores, sembraron en una localidad que ya comenzó a hartarse de su alcalde. Ojalá y Cipriano Charrez 
tuviera un poco de humildad para preguntar a sus homólogos de Alfajayucan, El Cardonal y Tasquillo cómo es que se debe 
gobernar un municipio. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Balcón Político… 
 
Hidalgo, estado corrupto según la Coparmex 
 
Sergio Baños Rubio está muy entusiasmado en poder lograr que la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), delegación Hidalgo, sea la sede del encuentro nacional que se desarrollará en noviembre del 2015 y para ello se 
disputa el sitio con las delegaciones de Chihuahua y Zacatecas. Pero mientras eso ocurre, pinta, basado en datos del Instituto 
Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) un panorama desalentador en materia de lucha contra la 
delincuencia y la corrupción. Por ejemplo, de acuerdo con la Encuesta de Impacto Gubernamental (Encig 2013) del INEGI, un 
81 por ciento de la ciudadanía percibe a Hidalgo como un estado corrupto; el 77.2 por ciento así percibe al gobierno estatal y 
75.2 por ciento a los gobiernos municipales. También un 70.4 por ciento percibe un clima de inseguridad y de delincuencia; 
hay desempleo, según el 51 por ciento y corrupción, de acuerdo con 48.5 por ciento de la ciudadanía encuestada. En el 
segmento de delitos contra empresas la encuesta señala que afectan a ese sector un 24.70 por ciento la corrupción; 22.60 
por ciento el robo o asalto; 14.50 la corrupción y 11.90 por ciento el “robo hormiga”. Para revertir el panorama y que la 
economía crezca, la Coparmex señala que las empresas requieren un entorno de confianza y seguridad, incentivos a la 
inversión y la creación de empleo y esquemas que reduzcan la carga tributaria y faciliten el cumplimiento de las obligaciones 
fiscales y administrativas. Eso sí, advierten: bajo ninguna circunstancia deben adoptarse medidas que encarezcan los costos 
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laborales a través de aportaciones, derechos y cuotas que las empresas formales aportan al Estado mexicano y sus 
instituciones. Esa es la visión de los empresarios en nuestro estado, a través de la Coparmex, que antes tenía una visión más 
crítica y ahora se ha ablandado desde que uno de sus representantes es funcionario público: Eleazar García Sánchez, alcalde 
de Pachuca. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Criterio-La Silla… 
 
Basquetbol y paciencia 
 
De los muchos amigos que afortunadamente tengo, David Dorantes es el único realmente interesado en el basquetbol. Desde 
que lo conocí, muchos años antes de que se fuera a radicar a Houston, David no sólo sabía nombres, fichas y anécdotas de 
jugadores mexicanos de baloncesto, sino que también conocía en persona a varios de ellos, pues llegó a cubrir para nuestro 
entonces diario tapatío, Siglo 21, los partidos de la liga profesional de nuestro país. Sólo un día jugué basquetbol y fue a 
instancias de un David quien, la verdad, se la pasó regañándome por no saber dar al menos dos pasos botando el balón. 
Entre que soy flojo, y soy periodista con malos hábitos alimenticios y de horario, nunca más volví a pisar una cancha de 
cemento. En mi memoria está que en México el basquetbol profesional es un desastre. Que los federativos hacen de todo 
para meterse el pie entre ellos, y que las muchas canchas en el país sirven ara albergar actos escolares, partidos de futbol y 
hasta para poner a secar granos recién cosechados. Hoy que México ha hecho historia en el basquetbol al avanzar a la 
segunda ronda de un campeonato mundial al que nunca nadie (salvo el entrenador y los jugadores) pensábamos que 
llegarían, estoy obligado a reconocer la paciencia de David y de tantos y tantos aficionados mexicanos al deporte ráfaga por 
aguantar a los pamboleros que vamos por la vida pensando que el futbol es el único deporte popular en el mundo. 
Felicidades a los jugadores de la Selección Mexicana de Basquetbol, y felicidades sinceras a todos los amantes del baloncesto 
en México. Su deporte ha recuperado algo del respeto que se merece. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que este día durante el Cuarto Informe de Gobierno de Francisco Olvera Ruiz se espera la participación de todos los 
secretarios e integrantes del gabinete estatal, quienes deberán respaldar lo hecho el último año por el mandatario 
hidalguense, motivo por el que desde días atrás se les pidió resaltar sus principales logros del último año en redes sociales, 
principalmente, y en declaraciones a los medios. Tras la entrega oficial del informe, se dice que habrá una conferencia en 
donde participarán todos los funcionarios del primero orden. 
 
: Que la dirigencia estatal del PAN deberá informar al Tribunal Electoral del estado en un plazo de 48 horas la fecha para 
la convocatoria en donde se llame a la renovación de la presidencia del partido. Y es que tras la resolución de los 
magistrados, se indicó que en base a los propios estatutos del blanquiazul, se avala la ampliación de periodo de Alejandro 
Moreno Abud al frente del CDE, sin embargo, se debe precisar la fecha de la emisión de la convocatoria para poder llamar a 
elecciones al interior de dicho instituto político. 
 
: Que quienes están con incertidumbre son los dirigentes del Partido de la Revolución Democrática pues este domingo 
es su elección de consejeros y esperan que sean conforme lo han planeado sobre todo con la participación de los militantes 
activos, y es que dicen que será más el ausentismo en las urnas que la número de participantes además les dará un 
panorama más preciso de cuanto fue lo que perdieron con la constitución de Morena como partido. 
 
: Que usuarios de los autobuses de pasajeros que transitan por la sierra Otomí-Tepehua urgen a las autoridades policiacas 
para que acaben con las bandas de asaltantes que proliferan en la zona. Y es que ayer fueron dos unidades más asaltadas en 
la zona y la inseguridad es más que evidente a pesar de los esfuerzos de las autoridades para abatir este delito, el modus 
operandi es el mismo; bloquear la carretera para obligar al detenerse al conductor y el uso de las armas de fuego por lo que 
urgen más operativos de vigilancia en este corredor serrano del estado. 
 
(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
“En estos últimos ya tenemos experiencia en la planta de transformadores en Tizayuca, la gente es trabajadora y fácil de 
capacitar y adaptar a los procesos de producción. Estos componentes van a alimentar nuestra ensambladora que está en el 
Estado de México” 
Julio Ramírez 
Director de WEG sobre planta en Hidalgo. 
 
 “Nadie ajeno a la ruta donde va a operar el Tuzobús forma parte de las empresas, ha habido total transparencia en la 
conformación de la empresa que habrá de operar por parte de los transportistas el Tuzobús, siguen siendo los mismos 
concesionarios” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre Tuzobús y choferes. 
 
 “Están fuera de ley todas estas situaciones. Hasta ahora simplemente lo mencionó alguien pero por supuesto que no está ni 
comprometido ni se ha tomado un acuerdo al respecto. Son simplemente comentarios, no hay nada realizado” 
Fernando Moctezuma Pereda 
Secretario de Gobierno sobre descarte de guardias comunitarias en Ixmiquilpan. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que se ha visto al presidente del Consejo Consultivo Ciudadano (CCC), Esteban Ángeles, arribar a eventos oficiales en al 
menos tres distintas camionetas, todas con altos niveles de blindaje. Dicen los que saben que cada unidad está valuada en 
más de medio millón de pesos, cantidad que sería difícil reunir con el sueldo que el consejero percibe según la página de la 
dependencia. 
 
que los alcaldes de varios municipios, entre ellos Mineral del Monte, Tulancingo, Tula, Tizayuca y Metztitlán, adoptarán 
ceremonias sencillas para la rendición de cuentas de su último año de gobierno; sin embargo, han solicitado a sus cabildos 
recursos que superan, en algunos casos, el medio millón de pesos. Algunos malpensados creen que el remanente será para 
el pago de tortas, refrescos y transporte de grupos afines a los alcaldes de dichos municipios. 
 
que el exsecretario de finanzas del gobierno del estado, Rodolfo Picazo Molina, actual titular de la Auditoría Superior del 
estado, hombre de toda la confianza del exgobernador Manuel Ángel Núñez Soto, ya se menciona para ocupar un importante 
cargo dentro de la estructura del grupo aeroportuario de la Ciudad de México, que encabeza el exmandatario, responsable 
del proyecto para la edificación del nuevo aeropuerto internacional de la capital del país. 
 
que un gran revés sufrió ayer Asael Hernández Cerón, alcalde de Tezontepec de Aldama y líder de un grupo de panistas 
quienes en los últimos meses han intentado hacer la vida de cuadritos al dirigente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, 
con quien trae un pleito casado. Resulta que el Tribunal Electoral de Hidalgo desechó las impugnaciones que interpusieron 
sus alfiles, Giovani Miguel León Cruz y Erika Vanessa Alemon Hernández, contra del aplazamiento, hasta 2015, de la 
renovación de la dirigencia del PAN. Incluso, ahora, podría ser sancionado, al igual que otros panistas, por irrumpir de 
manera vandálica el CEN del PAN hace unas semanas en protesta por este aplazamiento. 
 
que a quien le salió lo berrinchuda fue a la regidora de Pachuca, Adriana Flores, quien se encendió durante la sesión de 
cabildo de este jueves cuando su homóloga Roxana Montealegre presentó el proyecto de un programa para reforzar la 
seguridad de la población escolar de la ciudad. Entre pataleos, la asambleísta priísta le recriminó a la panista casi casi que la 
niñez de la ciudad sólo le pertenece a ella y al DIF municipal que preside Gabriela Castañeda. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Brasil e Hidalgo tienen un vaso comunicante cercano hasta hoy desconocido. 
 
(Redacción, primera plana) 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

11 de 20 

11 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Las pequeñas obras que hacen la diferencia  
Directo, el gobernador declaró que son las pequeñas obras, las obritas, las que dan forma a la gran obra de su 
administración. Francisco Olvera, desde su campaña en busca de la gubernatura de la entidad, insistió que su objetivo 
fundamental, más allá de construcciones faraónicas, era llevar atención a las cientos de comunidades que hay en el estado. 
Lo dijo porque sabía que en una pequeña población no hay necesidad más vital que un camino, el agua potable, el drenaje, 
la pavimentación de calles. No son obras que atraigan los reflectores, y tampoco derivan en ganancia política. Pero la gente 
de esas comunidades las aquilata, las valora.  
 
Charrez, ¡eres mi héroe chingao!  
¡Honor y gloria al Emperador del Mezquita! Cipriano Primero! ¡Que todos los poetas escriban loas al único y auténtico Mesías 
de Ixmiquilpan! ¡Quién como tú ser iluminado del universo! En serio, pocos personajes de la política tan... tan no sé qué, 
pero dignos de cuánta página policíaca exista en los periódicos. Él, solito y sin ayuda de nadie, ha puesto en circunstancias 
poco menos que críticas a un municipio fundamental para el estado de Hidalgo. Y ahora, hecho bolas, sin dar pie con bola, 
cuando de plano ya no le encuentra la cuadratura al círculo de absurdos que ha edificado, nada como echarle la culpa al que 
se le ponga enfrente, llamar a sus jilgueros incendiarios para convocar a una casi resistencia armada. El problema es que el 
único enemigo que tiene en el municipio que desgobierna, es él mismo. Mi Cipriano Primero, Emperador de los emperadores 
del Mezquital, ¡eres mi héroe chingao 
 
Javier Amador, diputado que contestará el informe  
Joven político, hoy diputado local, Javier Amador de la Fuente ha sabido realizar un trabajo pulcro en cada una de las 
encomiendas que ha tenido a su cargo. Respetuoso, no es de los que, en su paso como funcionario, gustara de acciones 
prepotentes. Ya como legislador, decidió que su mejor carta de presentación debía ser un trabajo serio y responsable. 
Contestará el informe del gobernador Olvera. No hay por qué cuestionar la decisión del Congreso. Un análisis serio del 
documento, se espera del joven político.  
 
Con Tere Samperio, pero no, nunca llegará  
Si de verdad el PRD del estado quisiera rescatar los valores que le dieron origen, nadie dudaría en elegir a Teresa Samperio 
como su nueva dirigente. Se trata de la última sobreviviente de los fundadores del Sol Azteca en la entidad, y con ello nos 
referimos a verdaderos militantes de izquierda. Pero no, ya parece que las mafias que hoy controlan el partido señalado la 
van dejar pasar. Nunca, primero difuntos que llegue a ese cargo la Tere. Sería algo así como un suicidio para paladines de la 
democracia como el Lucifer, el profe Pepe, el otro profe Isidro. En fin. 
 
(Redacción, página 03A) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Gracias a las bondades que presenta el estado de Hidalgo son cada vez más empresas las que apuestan por invertir en su 
territorio para consolidarse y expandir sus horizontes a fin de concebir riqueza, la cual se traduce también en generación de 
empleos y oportunidades para los hidalguenses; de esta forma llegan recursos significativos provenientes de un grupo 
brasileño que confía en la entidad para crecer, según anuncia el gobernador Francisco Olvera. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Francisco Olvera: Llega Olvera Ruiz a su cuarto informe. Como titular del Ejecutivo en Hidalgo para esta ocasión, 
con anticipación, refirió que sería un evento austero, no por eso, destacó, mermaría los resultados alcanzados en este 
tiempo; la apuesta según refirió el mandatario fue por enfocarse en los temas aún pendientes. Así, hoy lleva ante el 
Congreso la glosa de lo realizado a favor de los hidalguenses. 
 
Abajo-Álvaro Miranda: Miranda Pineda como líder de Movimiento Ciudadano en Hidalgo, en lugar de propiciar actividades 
que permitan afianzar el papel de esta institución política en las demarcaciones, parece contribuir al desdoblamiento de ésta. 
Con toda la controversia derivada de su permanencia en la entidad, sobre este personaje será interesante conocer cuáles 
serán sus próximos movimientos. 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
TEPEAPULCO 
La candidatura priista a la diputación federal por Tepeapulco va en plena efervescencia, ya que visiblemente 
la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión social en Hidalgo, Mayka Ortega; el presidente municipal de 
Tizayuca, Juan Núñez Perea, y la diputada local, Mabel Gutiérrez, trabajan desde ya para promocionarse en 
esa zona. 
Atrás en esa competencia, que no perdiendo, va el secretario de Agricultura, Alberto Narváez, y no se descarta a la diputada 
local Gloria Hernández, quienes están mucho más discretos en eso de publicitarse. 
  
INSOPORTABLE 
Al que ya no soportan en ninguna parte es a Gabriel Galindo, director de proyectos estratégicos del Instituto 
del Deporte, pues sus propios compañeros, jefes y subordinados señalan como de trato insufrible. 
Y es que Galindo ya lleva varios sexenios buscando ser protagonista y no logra que los reflectores los busquen 
por más que filtra a los medios de comunicación y grilla al interior del instituto. 
Desde sus épocas como secretario particular de Gerardo Sosa, Gabriel Galindo no le encuentra la cuadratura al círculo ni en 
el tema político ni en el servicio público, de ahí que nuevamente es rechazado por sus propios compañeros. 
  
REGISTRO 
La dirigencia estatal del Partido encuentro Social (PES) prepara todo lo necesario para acudir ante el Instituto 
Estatal Electoral a registrarse oficialmente como partido político. 
Según su secretario general, David Cárdenas, acudirán ante el titular del IEEH los dirigentes del organismo sin 
comitivas ni mayor despliegue. 
El propósito es iniciar de inmediato el trabajo de organización a la estructura estatal. 
 
(Redacción, página 02) 
Síntesis-VOX… 
 
Las Diputaciones 
 
Entre los personajes locales que podrían alcanzar una candidatura para contender por una diputación federal, se mencionó, 
entre otros, a Ricardo Crespo Arroyo, y hasta se llegó a decir que le correspondería o el distrito sexto con cabecera en 
Pachuca o el séptimo con cabecera en Tepeapulco, pero este 4 de septiembre las cosas cambiaron súbitamente. Crespo 
Arroyo anunció que aunque el próximo 31 de octubre le correspondería abandonar el cargo que ha desempeñado por casi 
tres años, no podrá hacerlo debido a que el próximo proceso electoral federal requiere su presencia, tal como lo establecen 
los estatutos priistas. O sea que el dirigente priista corre la misma suerte que su homólogo del PAN, Alejandro Moreno Abud, 
a quien por las mismas razones se extendió su mandato hasta el término del proceso, si no es que el máximo órgano panista 
decidiera lo contrario. Por el momento, la inmovilidad de Crespo Arroyo del edificio de bulevar Luis Donaldo Colosio afecta 
algunas pretensiones para ocupar la silla presidencial priista en el estado. Primero se habló de Víctor Hugo Velasco Orozco, 
actual diputado federal por el distrito tercero con sede en Actopan, para hacerse cargo de la dirigencia del PRI y a últimas 
fechas se mencionó a Roberto Pedraza, quien recientemente no negó que aceptaría la designación, aunque hizo notar que 
sería conveniente que llegaran caras nuevas, gente joven. Cada uno de estos personajes tiene fuertes y buenos contactos 
que apoyarían que uno u otro asuman el cargo. Es conocida la cercanía que mantiene Velasco Orozco con el secretario de 
Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong, quien fue su jefe y signe siendo su amigo personal. También resulta 
evidente la unión que mantienen el gobernador Francisco Olvera y Pedraza Martínez. Aunque Crespo Arroyo, quien hizo el 
anuncio de que permanecería al frente de su partido, se muestre institucional y acepte no moverse del puesto, ahora tendrá 
que reservar sus ímpetus por lanzarse al ruedo electoral en busca de una curul de adscripción federal. Sin embargo, 
posiblemente no todo este perdido para él, pues también podría recibir una candidatura para ocupar una diputación federal y 
de todos los priistas estatales que aspiren a ello él tendría mano y podría encabezar la lista de pluris para poder llegar al 
Congreso de la Unión sin haber pasado por el intenso trabajo que representa participar en una campaña de proselitismo. Por 
el momento habrá que esperar qué sorpresas depararán las designaciones y qué políticos recibirán el espaldarazo de su 
grupo. 
 
(Georgina Obregón, página 08) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
Criterio-Anulan gasto disfrazado para campañas políticas: La Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidó una 
parte de la reciente reforma electoral que permitía a los partidos políticos disfrazar como gasto ordinario los recursos 
públicos que financian campañas electorales. Además, los ministros anularon una norma que ordenaba “regalar” un diputado 
plurinominal en todos los Congresos estatales a los partidos que obtuvieran al menos el 3 por ciento de la votación nacional. 
También se invalidó una fracción que sólo prohíbe la entrega de materiales para inducir el voto que contengan propaganda 
de partidos o candidatos, lo que parecía legalizar el reparto de dádivas no marcadas con un logo partidista. El pleno de la 
corte también avaló 12 principios de regulación a las candidaturas independientes a nivel federal, así como la restricción para 
que mexicanos en el extranjero puedan votar en elecciones para alcaldes y diputados locales y federales. En una sesión más 
larga de lo habitual, agilizada por un acuerdo previo para evitar intervenciones innecesarias, la corte despachó 28 de los 48 
apartados en los que se divide el proyecto de la ministra Margarita Luna Ramos para dar respuesta a las acciones de 
inconstitucionalidad promovidas por PRD, PT y Movimiento Ciudadano contra leyes secundarias de la reforma electoral. Entre 
las normas que fueron avaladas destacan facultades de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para indagar lavado de 
dinero en finanzas de los partidos, plazos para entrega de informes de campaña y precampaña, medición de tiempos en 
radio y televisión, y existencia de categorías de militantes en los partidos. La ausencia del ministro Sergio Valls, nuevamente 
por cuestiones de salud, impidió definir dos temas, incluido el de recuento aleatorio de votos en elecciones para senador 
donde exista menos de un punto de diferencia, en el que siete ministros ya se pronunciaron por la invalidez, pero se 
requieren ocho votos. El lunes, cuando asista Valls, se resolverá un tema crucial para los partidos pequeños: la regla que 
ordena, en caso de coalición, no asignar voto a ningún partido, sino sólo al candidato, cuando el elector tache más de un 
símbolo en la boleta. (Víctor Fuentes, página 17) 
El Universal-Llega presupuesto 2015 sin sorpresas: Hoy por la tarde, el Ejecutivo entregará al Congreso el Paquete 
Económico 2015, y analistas ya anticipan que será inercia' y sin mayores modificaciones ante la promesa gubernamental de 
no incorporar nuevos impuestos ni tasas sobre los ya existentes. Tampoco se espera la reducción de los beneficios fiscales 
del esquema vigente, pero sí se considerará un gasto histórico de 4.6 billones de pesos, que ya incluirá una partida especial 
para la construcción del nuevo aeropuerto. De acuerdo con el documento de Precriterios, la Secretaría de Hacienda prevé 
una tasa de crecimiento de 4.7% para 2015, aunque es probable que esa cifra se revise hacia un escenario más cercano a la 
estimación de economistas quienes prevén una expansión de 3.7%. El director general del Centro de Estudios Económicos 
del Sector Privado (CEESP), Luis Foncerrada, opina que el gobierno federal pretende tener un gasto superior en 2015 sin que 
vaya acompañado de mayores ingresos, lo que implica una rigidez fiscal que puede ser peligrosa y podría conducir a un 
mayor endeudamiento. Advirtió que el Acuerdo de Certidumbre Tributaria no le permitirá al gobierno recaudar ingresos en la 
misma proporción como se pretende gastar, lo que dejaría corno margen de maniobra para cubrir ese hueco, el uso del 
déficit. Respecto a la pretensión de disminuir el déficit fiscal de 1.5% proyectado para 2014 a 1% para el año siguiente, el 
directivo del CEESP agregó, en conferencia de prensa, que cuando se habla "del déficit de 1% es una mentira podrida", 
porque "el único déficit que se debe de observar, que es el importante y el verdadero, es el de Requerimientos Financieros 
del Sector Público y ese está programado en 4.1% para este año y de 3.5% para el próximo". (Mario Alberto Verdusco, 
primera plana) 
La Jornada-Más de 800 mil suicidios al año en el mundo: OMS: La Organización Mundial de la Salud (OMS) quiere 
que las autoridades se tomen más en serio el suicidio, un drama evitable que sucede cada 40 segundos en alguna parte del 
mundo y afecta cada año a más de 800 mil personas, más que las víctimas de guerra o catástrofes naturales. La mayoría de 
quienes se suicidan tienen más de 50 años, y el fenómeno afecta al doble de hombres que de mujeres, según el primer 
informe exhaustivo publicado este jueves en Ginebra por la OMS. En el documento, que reúne datos compilados en la última 
década, el organismo mundial propone que las autoridades sanitarias den más importancia a la prevención de ese fenómeno, 
pues se trata de un gran problema de salud pública que hay que afrontar imperativamente, sin más demora. En palabras de 
la doctora Margaret Chan, directora general de la OMS, cada suicidio es una tragedia. Cada año, más de 800 mil personas 
ponen fin a sus días, y por cada deceso hay 20 intentos, según la organización. Esa cifra es inaceptable, ya que el fenómeno 
puede evitarse con una buena política de prevención, declaró Shekar Saxena, director del departamento de salud mental de 
la OMS, al presentar el informe este jueves. En 2012, la tasa mundial de personas que se quitan la vida era de 11.4 por cada 
100 mil habitantes. Globalmente, esa situación representa la mitad de las muertes violentas entre los hombres, y 71 por 
ciento en la población femenina, además de que es la segunda causa de mortalidad entre jóvenes de 15 a 29 años. Las tasas 
más altas se registran entre las personas de más de 70 años, en casi todas las regiones del orbe. De acuerdo con el informe, 
afecta alas poblaciones más vulnerables del planeta, en particular a los grupos sociales que ya padecen marginación y 
discriminación, destaca la OMS. Los países de más recursos tenían en 2012 una tasa de 12.7 suicidios por cada 100 mil 
habitantes, y los de ingresos medios y bajos 11.2. Sin embargo, estos últimos concentraban 75.5 por ciento del total 
mundial. La agencia de la ONU lamenta el tabú y la estigmatización asociados a menudo a este acto, y destaca que con 
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intervenciones y un tratamiento eficaces y oportunos se puede contribuir a prevenir el suicidio y las tentativas. Recuerda 
también que estos dos últimos son considerados delitos en 25 países. Los estados miembros de la OMS se han 
comprometido a reducir en 10 por ciento su tasa de suicidios de aquí a 2020. En la mayoría de los casos, la gente decide 
poner fin a su vida tragando insecticidas, ahorcándose o disparándose con un arma de fuego. La OMS denuncia también las 
descripciones inapropiadas o sensacionalistas del fenómeno en los medios de comunicación, que no hacen más que 
aumentar el riesgo de crear imitadores. Señala que la prensa debería hacer una cobertura responsable de los casos y 
abstenerse de describir en detalle los actos, evitando toda dramatización o glorificación, y también las simplificaciones 
excesivas. La profesora Ella Arensman, presidenta de la asociación internacional de prevención del suicidio, dijo que tras el 
fallecimiento del actor estadunidense Robin Williams por esta causa recibió varios correos electrónicos de personas que 
habían tenido la tentación de quitarse la vida y atravesaban por una nueva crisis. Por regiones, en 2012 la tasa más alta de 
suicidios se daba en el sureste asiático (17.7 por cada 100 mil habitantes), América (6.1), Europa (12) y África (10). En 
América Latina ocurren situaciones muy dispares, con algunas naciones por encima de la media mundial, como Bolivia y Chile 
(ambos con 12.2), El Salvador (13.6) y Uruguay (12.1), y otros por debajo, como Brasil (5.8), Colombia (5.4), México (4.2) o 
Perú (3.2). En Europa, España tenía una tasa de 5.1, muy por debajo de Francia (12.3), Alemania (9.2) o Rusia (19.5). En 
Estados Unidos era de 12.1. El récord mundial se registró en Guyana (44.2), seguida de Corea del Norte (38.5), y la más 
baja en Arabia Saudita (0.4). (AFP, primera plana) 
Excélsior-A evaluación, la lucha antipobreza; ‘Prospera’ estará bajo la lupa del Coneval: El presidente Enrique 
Peña Nieto presentó en Ecatepec, Estado de México, el programa Prospera, que sustituirá a Oportunidades y ofrecerá nuevos 
beneficios en materia de inclusión financiera e inserción laboral, entre otros. Acompañado de nueve secretarios de su 
gabinete y del gobernador Eruviel Ávila, dio a conocer que la efectividad de Prospera será evaluada, “por primera vez, por un 
órgano con autonomía constitucional, que es el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), 
como lo ordena la Reforma Política que se alcanzó”. Ante 12 mil personas, el mandatario firmó el decreto para crear la 
Coordinación Nacional del programa Prospera, a cargo de Paula Angélica Hernández. “Si bien Oportunidades ha sido 
reconocido a escala internacional, a 17 años de operación presenta evidentes limitaciones”, expuso el Presidente al señalar 
que este año se le destinaron 73 mil millones de pesos al programa y la proporción de mexicanos en pobreza es casi la 
misma desde hace tres décadas. Aclaró que las 6.1 millones de familias beneficiarias de Oportunidades seguirán recibiendo 
apoyos y otros nuevos que las incorporará a la vida productiva. 
El Coneval evaluará Prospera 
En Ecatepec, Estado de México, el presidente Enrique Peña Nieto firmó el decreto por el que se crea la Coordinación Nacional 
del programa Prospera —antes Oportunidades—, el cual se convertirá en la estrategia principal para combatir la pobreza. El 
mandatario federal dijo que las personas que actualmente están inscritas en lo que era Oportunidades, seguirán recibiendo 
los apoyos que han tenido hasta hoy y contarán con nuevos beneficios, como becas universitarias, créditos y acceso a 
programas emprendedores. Enrique Peña Nieto recordó que desde su origen, Progresa y luego Oportunidades, el programa 
contó con un riguroso esquema de evaluación reconocido internacionalmente. Ahora, con Prospera, “por primera vez sus 
resultados serán medidos por un órgano con autonomía constitucional, que es el Consejo Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social (Coneval), como lo ordena la Reforma Política que se alcanzó. El objetivo, dijo, es que “los 
mexicanos sean más libres para desarrollarse, prosperar y vivir a plenitud, sin las limitaciones que impone la pobreza”. Al 
frente de esta Coordinación Nacional seguirá Paula Angélica Hernández, quien venía trabajando como cabeza de 
Oportunidades desde diciembre de 2012. En la Unidad Deportiva de Ecatepec y ante unos 12 mil asistentes, Peña Nieto 
justificó la transformación con el hecho de que pese a sus 17 años de existencia y los millonarios presupuestos con que 
contaba el programa creado en la administración del expresidente Ernesto Zedillo —este año se le destinaron 73 mil millones 
de pesos— la proporción de mexicanos en pobreza es prácticamente la misma desde hace tres décadas. “Si bien 
Oportunidades ha sido reconocido a nivel internacional, a 17 años de operación presenta evidentes limitaciones que deben 
ser, primero, admitidas. “Hay que admitir que no ha sido suficiente el programa, corregir lo que no ha permitido asegurar 
que los beneficiarios tengan mejores condiciones de vida y por ello podemos superar en un mejor diseño esta condición. 
Ante ese lacerante escenario fue que, dijo, instruyó desde el inicio de su administración a rediseñar, mejorar y enriquecer el 
programa Oportunidades, tomando en cuenta las recomendaciones de los académicos y expertos que lo evaluaron durante 
estos años de operación. Acompañado de nueve secretarios de su gabinete y del gobernador Eruviel Ávila, el jefe del 
Ejecutivo federal aclaró que los 6.1 millones de familias beneficiarias de Oportunidades seguirán recibiendo los apoyos, 
aunque ahora contarán con nuevas alternativas para incorporarse a la vida productiva y lograr con ello el objetivo de 
disminuir la pobreza en el país. Entre los nuevos apoyos que tendrá Prospera están, en materia educativa, becas de hasta 
cinco mil pesos para que estudiantes puedan inscribirse a alguna carrera universitaria, con ello se pretende que los jóvenes 
tengan incentivos para seguir preparándose, lo que les garantizará mejores sueldos en su vida laboral. El mandatario hizo 
entrega de los primeros apoyos a jóvenes del Estado de México. En cuanto a salud, las familias de Prospera accederán a una 
cobertura mayor de enfermedades en el Seguro Popular a la que tenían con Oportunidades, al pasar de 13 servicios médicos 
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básicos, o intervenciones, a un paquete de 27 servicios. “Con la ampliación de este paquete se tendrá un esquema completo 
de vacunación, que incluye la vacuna contra el Virus del Papiloma Humano; además, se reforzarán las acciones para la 
planificación familiar y la prevención del embarazo en adolescentes. Un nuevo componente de Prospera es el del apoyo a los 
beneficiarios para que puedan llevar a cabo actividades productivas que les den un mayor ingreso. De esta manera, a todos 
los integrantes de la familia, principalmente a las mujeres, se les ofrecerán talleres para aprender a ahorrar y administrar 
mejor su dinero, préstamos con tasas preferenciales de menos de 10 por ciento anual, en promedio; seguro de vida y una 
cuenta de ahorro que les generará rendimientos y en la que, incluso, podrán recibir remesas nacionales e internacionales. 
Además, los jóvenes que tengan un oficio y quieran insertarse en el mercado laboral tendrán prioridad en el Servicio Nacional 
de Empleo y en el Programa Bécate, que les brindará capacitación laboral. En suma, Prospera impulsará a las familias a 
lograr una fuente de ingresos independiente a los apoyos del Estado que reciben, que les permita salir de la pobreza a partir 
de su propio trabajo y esfuerzo. Entre los 15 programas que se suman a la estrategia Prospera están el Fondo Nacional del 
Emprendedor, el ProAgro Productivo, y el Programa de Mejoramiento a la Productividad y a la Producción Indígena. En 
cuanto a acciones de la Cruzada Nacional contra el Hambre, a la fecha ha beneficiado directamente a tres millones de 
personas, que tienen acceso a 14 productos de la canasta básica. El reto es llegar a los 7.5 millones el próximo año. De 
acuerdo con la secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles, la Cruzada Nacional contra el Hambre caminará de manera 
coordinada con el nuevo Prospera, dejando atrás la idea de que estos programas sólo deberían ser asistenciales. “Lo más 
fácil hubiera sido seguir pagando cada bimestre a los beneficiarios, pese al hecho contundente de que la línea de pobreza en 
ingresos se mantiene igual. 
Crece apoyo al Edomex. 
El gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, informó que en lo que va de la administración del presidente Peña se han 
incrementado en más de 74 mil familias los beneficiarios del entonces Programa Oportunidades, ahora Prospera. 
Al cierre de este año se contará con 100 nuevas lecherías Liconsa y 191 tiendas Diconsa. 
En cuanto al programa Sin Hambre ya se llegó a las 100 mil familias que se benefician con apoyos para su alimentación. 
Alistan consulado mexicano en Canadá. 
El subsecretario para América del Norte de la Cancillería, Sergio Alcocer Martínez, señaló que existen avances para que 
México abra su Consulado General número seis en Canadá. Entrevistado en la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) 
después de presentar la publicación 101 de la Revista Mexicana de Política Exterior, se reservó ofrecer mayores detalles y 
justificó que la necesidad de abrir un consulado también radica en el interés comercial. En otro tema, destacó la actividad de 
los cónsules, de la que, dijo, muchas veces rebasa a la de los embajadores. Por último, reiteró que cada vez los cónsules son 
más activos tomando tareas de embajadores, al promover con el gobierno federal, estatal, local y diversos sectores en el 
país de misión, la imagen, el comercio, el turismo y el intercambio en educación con México. 
Sin fecha para encuentro con Obama. 
Sergio Alcocer aclaró que no hay una fecha pactada sobre una reunión de los presidentes Enrique Peña Nieto y Barack 
Obama.  
Estrechan lazos con Nueva Jersey. 
El presidente Enrique Peña Nieto recibió en Los Pinos al gobernador de Nueva Jersey, Estados Unidos, Chris Christie, con 
quien dialogó sobre distintas áreas de oportunidad que muestra nuestro país para aumentar el comercio, la inversión y los 
intercambios educativos. Durante el encuentro, ambos destacaron el papel central de los Estados para contribuir al 
fortalecimiento de la relación bilateral, a fin de hacer de América del Norte la región más competitiva y dinámica. Según la 
Presidencia, Christie hizo un reconocimiento especial al proceso reformador impulsado por Peña Nieto, a través del cual se 
han aprobado 11 reformas estructurales para elevar la competitividad. Durante la visita, en un ambiente de renovada 
relación entre México y Nueva Jersey, el Ejecutivo estuvo acompañado por el secretario de Relaciones Exteriores, José 
Antonio Meade; el subsecretario para América del Norte, Sergio Alcocer, y la cónsul general de México en Nueva York, 
Sandra Fuentes. (Enrique Sánchez, primera plana) 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Los dos triunfos del verano de Miguel Ángel Mancera 
 
Hace apenas un mes, adversarios y detractores se mofaban de sus presuntas torpezas operativas, limitada inteligencia 
política y falta de imaginación como gobernante. Celebraban sus tropiezos y propagaban con excitación su caída en las 
encuestas de popularidad. Pero antes de que termine el verano, Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno del DF, comenzó a 
tapar bocas y a darle la vuelta a la percepción de debilidad e ineficacia. Y lo ha hecho con correcta operación, inteligencia 
política e imaginación. Ayer, el secretario del Trabajo del gobierno del presidente Peña Nieto, Alfonso Navarrete Prida, 
reconoció que tienen lista una primera iniciativa sobre los salarios mínimos. Hecho significativo, pues no habían recibido de 
buen grado el desafío de Mancera, que no es otro que dejar atrás pretextos y retóricas para hacer algo, en serio, en el país 
donde se paga muy mal. Repito hoy lo que expresé aquí hace dos semanas: con su ofensiva de los salarios mínimos, 
Mancera le va a cambiar la cara al país. Triunfo. Hay una segunda victoria que se le quiere escamotear. Él la sintetizó el 
miércoles en su discurso en la presentación del proyecto del nuevo aeropuerto: el Gobierno del DF entró plenamente a la era 
de la cooperación y colaboración con el gobierno federal. El gobierno de Mancera es de funcionalidad, normalidad operativa 
en una democracia que apunta a la madurez. Mancera no se amedrenta con las caricaturas, las campañas de los 
buleadores en las redes sociales ni las maldiciones que le enderezan los “puros” de la “izquierda”. Nada mal para alguien 
que, decían, ya olía a muerto. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado… 
 
En México, la elección más cara del mundo 
 
No te bajes a su nivel, porque ahí te ganan.  
Florestán 
  
El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó su proyecto de presupuesto para 2015, en el que habrá elecciones federales 
intermedias (Cámara de Diputados) y 17 elecciones locales; de ellas, nueve para gobernadores. El monto de su partida para 
el año que viene es el más alto del que se tenga registro desde la fundación del IFE, con 18 mil 572 millones de pesos, que 
hace a nuestra democracia la más cara del mundo. En 2009, las pasadas elecciones intermedias, el IFE ejerció un 
presupuesto de 12 mil 801 millones de pesos, 3 mil 730 millones para los partidos y 8 mil 450 para su operación; en 2012, 
con elección presidencial, el presupuesto subió a 15 mil 953 millones de pesos, de los que 5 mil 292 fueron a los partidos y 
10 mil a la operación del instituto. Y para 2015, de los 18 mil 572 millones de pesos aprobados, 5 mil 355 serán para los 
partidos y 13 mil 217 para el INE. Es decir, el presupuesto IFE-INE pasó de 2009 a 2012 de 12 mil a casi 16 mil millones de 
pesos, un 30 por ciento más; y de 2012 a 2015 irá de esos casi 16 mil millones de pesos, a 18 mil 600, un incremento de 16 
por ciento. Pero la comparación se tiene que hacer de intermedia a intermedia, de 2009 a 2015, donde el salto en el costo de 
las elecciones va de 12 mil 180 millones de pesos a 18 mil 592, un 55 por ciento más. Ahora, si tomamos el monto del 
presupuesto de la elección de 2009 entre el número de votantes, el costo promedio por elector es de 346 pesos, 26 dólares 
al tipo de cambio de 13 pesos. Pero sí el costo se hace con la base del padrón electoral de 77 millones 800 mil ciudadanos 
inscritos, el costo promedio por cada uno es de 153 pesos, lo que, visto de otro modo, significa que el costo para el erario 
por cada ciudadano que no votó fue de 192 pesos, por donde se vea, el voto más caro del mundo y la elección, le decía, más 
cara del mundo. 
Retales 
1. Terminal. Ahora resulta que la Terminal 2 del Aeropuerto Benito Juárez se está hundiendo y rescatarla costará mil 
millones de pesos, la mitad del costo total de la obra inaugurada hace seis años; 
2. Limbo. El futuro de la Secretaría de la Función Pública, que vive un limbo político y está a cargo del subsecretario Julián 
Olivas Ugalde, podría dar un vuelco si prospera la iniciativa de la Fiscalía Anticorrupción. De lo contrario, pasará como 
subsecretaría a Hacienda, a cargo de Luis Videgaray; y 
3. Alianza. Cuando se suman dos perdedores el resultado es perder. Esa es la riesgosa apuesta que está haciendo el PRI 
con el PAN, para las elecciones del año que viene en el Distrito Federal y, más aún, para las de jefe de Gobierno en 2018. 
Esos dos partidos no existen en la Ciudad de México, nunca han existido y así, aliados, solo sumarán sus carencias, su 
perder-perder. (Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 
:Que el PAN operó para cubrir el escándalo de los presuntos sobornos en el Senado, con dinero y prostitutas, aunque dicen 
que por ahí circula una grabación del pleito privado del miércoles en la plenaria. 
El hecho es que ahora dicen que persiste la molestia con Jorge Luis Preciado, pues el sonorense Héctor Larios había 
hecho trabajo para buscar la presidencia de la Cámara alta, y cuando ya tenía 23 votos de la bancada albiazul, el coordinador 
fue a la reunión perredista a darle su apoyo a Miguel Barbosa. 
  
:Que en medio de la crisis del Consejo de la Judicatura Federal por la falta de integrantes, el panista Jorge Zermeño se 
perfila como uno de los candidatos a ocupar una de las dos vacantes. Cuentan que el ex senador y ex embajador de México 
en España no solo es uno de los más viables, sino que se le viene considerando desde hace más de un año. 
  
:Que en la inauguración de la reunión de procuradores de la zona occidente, en Querétaro, donde estuvieron Jesús Murillo 
Karam, la subprocuradora Mariana Benítez y el comisionado Monte Alejandro Rubido, se supo que la primera etapa 
del Centro Nacional de Capacitación de la PGR está concluida y se ha adiestrado a nuevos investigadores y en las próximas 
semanas se llevarán a cabo cursos con el FBI. 
Este, dicen, preparará a fiscales y policías científicos que estén a la altura del nuevo sistema de justicia penal. 
  
:Que el director de Pemex, Emilio Lozoya, es uno de los funcionarios más solicitados por los grupos parlamentarios en la 
Cámara de Diputados para que acuda a la glosa del segundo Informe de gobierno. 
Además de las implicaciones de la reforma energética, los legisladores quieren saber qué acciones de protección al ambiente 
tendrá esta empresa productiva del Estado, así como las otras que incursionen en el sector. 
  
:Que después del entusiasmo que despertó el Maratón Internacional de la Ciudad de México, con la recuperación de la ruta 
original de 1968 y su perfil ecologista, en el Gobierno del DF andan encarrerados y ya firmaron para traerse el Rock ‘n’ Roll 
Marathon para el 15 de marzo de 2015. 
Se trata de una carrera ambientada por bandas en vivo, animadores y estaciones temáticas de hidratación, que maneja 
Competitor Group, una de las cadenas de competencias deportivas de mayor crecimiento en el mundo. 
 
(Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
El aeropuerto 
 
Me gustan los aeropuertos. Es verdad que las aglomeraciones en temporadas vacacionales y las revisiones de seguridad 
pueden sacar de quicio al más templado. Llegar presuroso a documentar sólo para encontrar a una empleada que te dice 
tranquilamente que tu vuelo está sobrevendido y ya no tienes asiento, o que habrá una pequeña demora de cinco horas, 
puede ser una pesadilla. Sin embargo, hay siempre una magia especial en un lugar que sirve de puerta al mundo. Los 
aeropuertos son una infraestructura fundamental en la economía contemporánea. Los países cada vez más ricos de Asia, 
como Singapur, Corea del sur y China, han dedicado gigantescas cantidades de dinero a construir aeropuertos que se 
convierten no solamente en centros de conexión de viajeros sino en tarjetas de presentación ante un mundo que antes los 
despreciaba. Un aeropuerto moderno no es sólo una terminal de transporte sino un centro comercial y de negocios en que el 
mundo se despliega en su fascinante diversidad étnica, cultural y lingüística. Tengo, como todos, mis aeropuertos favoritos. 
El Charles de Gaulle de París puedo recorrerlo durante horas sin cansarme de las tiendas y la gente. Me encanta el de Zurich, 
de bastante mayor tamaño de lo que uno penlaría por el tamaño de la ciudad o de Suiza entera. El Heathrow de Londres es 
saturado y abrumador, al igual que el Kennedy de Nueva York. El Dulles de Washington, diseñado por Eero Saarinen, es 
atractivo pero poco funcional. El de Dallas me parece una pesadilla sacada de Brave New World. En México los aeropuertos 
de Guadalajara y Monterrey han tenido buenas remodelaciones, el de Tijuana es feo pero funcional, los de Acapulco y Mérida 
parecen elefantes blancos. El de Toluca me ha gustado desde su renovación, pero se ha convertido en un fantasma desde 
que Volaris e Interjet lo abandonaron. El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en cambio, me deja perplejo. Su 
gran ventaja es la cercanía al centro, pero la construcción es una fea serie de pegotes y estilos que evidencian los distintos 
esfuerzos por ampliar su capacidad. Su gran problema actual es la saturación. Si Vicente Fox hubiera tenido un poquito más 
de valor, hoy tendríamos ya el nuevo aeropuerto, pero lo canceló en 2002 ante la rebelión de los machetes de San Salvador 
Ateneo. El proyecto nos habría dado no sólo una instalación más atractiva y funcional sino una mayor capacidad que habría 
permitido ala Ciudad de México convertirse en el hub, el centro internacional de conexiones, que se volvió indispensable 
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después que los atentados terroristas de 2001 llevaron a un endurecimiento de las medidas de seguridad y migración en los 
aeropuertos de Estados Unidos. Ante la falta de un buen aeropuerto mexicano, Tocumen en Panamá se convirtió en la mejor 
opción. En 2003 pasaban por él 2.1 millones de pasajeros, pero para 2013 ya eran 7.8 millones (tocumenpanama.aero) en 
un país de apenas 3.8 millones de habitantes. CopaAirlines, la aerolínea panameña, pasó de transportar 1.3 millones de 
pasajeros en 2003 (revistacompetencia.com) a 11.3 millones en 2013 (según la empresa). Este aumento en el tráfico aéreo 
ha creado miles de empleos en Panamá. El gobierno mexicano está tomando tarde la decisión de construir un nuevo 
aeropuerto central, pero es mejor tarde que nunca. El proyecto de Norman Foster y Fernando Romero es espectacular. 
Espero que también sea funcional. Lo más importante ahora es que mira al futuro. Las primeras dos pistas estarán listas en 
2020, pero el proyecto se extenderá a seis pistas quizá en 2060. A mí no me tocará ver el aeropuerto completo, pero me 
entusiasma saber que quizá tengamos la primera parte a tiempo para que yo la use. Esperemos que al siguiente Presidente 
no se le ocurra cancelar el proyecto.  
Música ligera  
Finalmente se fue Gustavo Cerati, el cantante argentino que llevaba cuatro años en coma. Nos deja su "Música ligera" y su 
"Paseo inmoral". Pero también nos obliga a pensar sobre la eutanasia.  
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
El caso Zócalo park 
 
CARO SALIÓ al secretario de Gobierno del DF, Héctor Serrano, andar de bravucón en el caso Zócalo Park. El número dos en 
el equipo del jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera salió de pronto con la cachucha de policía de tránsito a querer levantar 
infracciones a quienes estacionaron sus camionetas en la plancha de la Plaza de la Constitución, el día del mensaje 
presidencial con motivo del Segundo Informe de Gobierno. De plano, metió al GDF en un asunto que le resultaba ajeno y 
reavivó las críticas en las redes sociales contra Los Pinos. Entonces, nos comentan, mandaron al secretario de Seguridad 
Pública del DF, Jesús Rodríguez Almeida, a cerrar el expediente: no hay a quien sancionar y el gobierno federal ya se 
pronunció al respecto. ¿Ahí se lo dejamos a su criterio, don Héctor? 
 
COCINARON la comida con anticipación para mandar el mensaje la víspera de la elección de los representantes de los 
órganos de decisión política del partido, que en octubre elegirán al nuevo presidente del PRD, nos dicen. Las corrientes que 
apoyan a Carlos Navarrete, candidato de Los Chuchos de Nueva Izquierda a la dirigencia perredista, se reunieron este 
jueves, a tres días de los comicios organizados por el Instituto Nacional Electoral, para mandar la señal de que van por todo. 
El dream team de Los Chuchos y otras tribus estuvo encabezado por Jesús Ortega, el propio Navarrete y Héctor Bautista. 
Muy cerca de Ortega estuvieron la senadora Alejandra Barrales y doña Amalia García, para sellar su alianza. 
 
DESDE las oficinas del dirigente del PAN, Gustavo Madero, vino la designación del diputado panista Damián Zepeda como 
presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, una de las instancias que procesará parte del paquete 
económico 2015. La noche del miércoles el puntero era Jorge Villalobos, uno de los legisladores bailarines de Puerto Vallarta. 
Don Gustavo y el nuevo coordinador parlamentario, José Isabel Trejo, midieron el impacto mediático que significaría premiar 
a este diputado, quien apareció en un video con damas de compañía en enero pasado. Entonces, nos dicen, decidieron irse 
por un perfil nuevo y fresco que ayude a enterrar aquel escándalo. 
 
LOS SENADORES Miguel Barbosa del PRD y Manuel Bartlett del PT continúan con una beligerancia mutua que viene de un 
ruidoso desencuentro en el cuarto periodo extraordinario. Ahora que el perredista es presidente de la Mesa Directiva, su 
compañero de izquierda le mandó el miércoles un oficio con un compendio de criterios a seguir ante las normas de la 
Cámara, que espera sean cumplidas. Don Manuel tuvo ayer otro roce con Barbosa —cuando dijo que el formato de 
comparecencias no se había discutido en ningún lado— y tuvo como respuesta el papel del acuerdo en el que estaba la firma 
del ex priísta. Lo que antes ocurría entre escaños, ahora está en plena asamblea. 
 
EL CHOQUE entre el abogado general de la UNAM, Luis Raúl González Pérez, y el ómbudsman nacional, Raúl Plascencia —
ambos aspirantes a la presidencia de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos— ha generado que un buen número de 
“suspirantes” por el cargo trate de aprovechar el conflicto para sacar la cabeza y promoverse como los posibles salvadores 
de la CNDH. Sin embargo, nos aseguran, tanto en el ámbito político como en el sector de los grupos no gubernamentales 
sólo aparecen los nombres de tres contendientes serios: Mauricio Farah Gebara, ex visitador de la CNDH y actual secretario 
general de la Cámara de Diputados; Carlos Pérez Vázquez, coordinador de Derechos Humanos de la Suprema Corte, y 
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Ricardo Bucio, presidente del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación. Por ahí va la cosa. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
CUANDO Jorge Villalobos ya se veía con el premio mayor, que llega “Chabelo” y se lo catafixia por un costal de verduras: le 
dio calabazas. 
 
CUENTAN que el nuevo coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, José Isabel “Chabelo” Trejo, fue quien desactivó la 
pretensión del sector maderista de poner en manos de un legislador involucrado en la transa de los moches… ¡la negociación 
del Presupuesto! 
 
EL MIÉRCOLES se daba por hecho que Villalobos, mano derecha del defenestrado Luis Alberto Villarreal, sería el nuevo 
presidente de la poderosa y jugosa Comisión de Hacienda. 
 
SIN EMBARGO, según lo que se comenta en San Lázaro, en su papel de nuevo coordinador, Trejo trae como una de sus 
primeras encomiendas limpiar la imagen de su grupo parlamentario, luego de los escándalos de los moches y las fiestas 
teiboleras. 
 
DE AHÍ QUE alguien le hizo ver que poner a Villalobos a cuidar la caja fuerte… no era muy buena idea. Finalmente el 
designado resultó el panista sonorense Damián Zepeda, que tan pronto como hoy recibirá de Luis Videgaray la propuesta del 
paquete económico para el próximo año. 
 
A PROPÓSITO de escándalos albiazules, los senadores del PAN no salen de una cuando ya se metieron en otra: y el que está 
en la cuerda floja como coordinador en el Senado es Jorge Luis Preciado. 
 
LUEGO DE la acusación de dos legisladores en el sentido de que el colimense intentó sobornarlos, Héctor Larios no disimula 
sus ansias por arrebatarle el puesto como pastor del rebaño senatorial. 
 
TAN ES ASÍ que a sus más cercanos ya les ha dicho estar puesto y dispuesto para entrar al relevo. Claro, eso siempre y 
cuando el bendito dedo de Gustavo Madero así lo considere pertinente. 
 
Y CON ESO de que mañana es la reunión del Consejo Nacional del PAN, a ver si no le salen con una preciada sorpresita a 
Preciado. 
 
POR LO VISTO el mal ejemplo cunde: ahora es el hidalguense José Francisco Olvera quien anda promocionando su informe 
de gobierno… ¡por todo el país! 
 
AL RESPECTO, los habitantes de Hidalgo dicen que si alguien quiere referencias de su gobernador, que mejor les pregunten 
a ellos. 
 
¡QUÉ CURIOSO! Ahora que Miguel Mancera puso en el centro del debate el aumento al salario mínimo, los que no aparecen 
por ningún lado son los líderes sindicales. 
  
ESOS QUE, supuestamente, son los más interesados en el bienestar de los trabajadores son los que menos han querido 
entrarle a la discusión de un tema que, cualquiera podría imaginar, les resulta fundamental. 
  
DE HECHO, tanto el sindicalismo oficialista tricolor, como el llamado “independiente”, se pusieron del lado del gobierno 
federal que se opone al aumento salarial planteado por Mancera. 
  
SINDICATOS que no quieren que el salario aumente. Si lo ve Ripley, ¡no lo cree! 
 
(Redacción, página 10) 
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CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS 
Milenio                                          Criterio 

           

 


